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本日は、御多忙のところ、愛媛県海外協会事務局長 吉

岡 稔 様、国際協力機構四国センター国際交流推進員 
大石 紗己 様にご臨席を賜り、また、愛媛県教育委員
会高校教育課指導主事 土居 光太郎 様、愛媛県総合
教育センター教育開発部 企画開発室指導主事 林 大
樹 様をはじめ、役員の校長先生方にもおこしいただき
まして、このように今年度の国際教育研究協議会総会並
びに研究協議会が本校で開催できますこと大変有り難く
思っております。 
さて、この愛媛県高等学校国際教育研究協議会ですが、

県立高校、中等教育学校４７校のほか、私立高校７校と
愛媛大学附属高校の５５校の高校が加盟している組織で、
歴史も長く、「国際理解と国際協調の精神を涵養し、国際
社会のなかで主体的・積極的に行動できる有為な人材の
育成を図ること」を目的としています。 
長い歴史のなかで急激な社会の変容とともに社会全体

の国際教育に対する考え方も感覚も大きく変化をしてき
ました。しかし国際社会の課題は決してなくなりはしま
せん。生徒一人一人が国際人として逞しく成長するため
に、この協議会の活動をより充実したものにする必要が
あります。 
さて、今年度は全国国際教育研究大会が栃木県宇都宮

市を会場に行われることになっています。 
今年 1 月中旬にその予選として高知県で四国大会が開

催され、英語意見発表の部で、松山西中等教育学校の生
徒さんが四国予選を突破し、全国大会への出場を決めて
います。愛媛県、そして四国の代表として頑張っていた
だきたいと思います。 
本日は総会の他に、研究協議やＦＣ今治里山校の玉井

先生の海外研修報告も予定しております。先生方にとっ
て国際教育を考える何かのきっかけになれば幸いです。
それでは、よろしくお願いいたします。 



閉会挨拶 
 
熱心な研究協議、ご苦労様でした。また、研修報告とし

てＦＣ今治里山校 玉井先生にはＪＩＣＡ海外研修報告
をしてくださり、ありがとうございました。充実した会
となりましたこと、重ねて感謝申し上げます。 
さて、私は先週まで東京の方に出張に行っていました

が、ホテルやコンビニ、電車等、外国の方と接すること
が当たり前になっていました。ホテルのフロントの方は
全員が外国の方で、流ちょうな日本語で対応され、こち
らが恐縮してしまいましたが、これが現実で、これから
の日本社会は国際理解教育が必要で、避けては通れない
ものだと実感しました。 
本日の総会において、今年度の行事が示されましたが、

各校においては、各種行事だけでなく、普段の学校生活
を通して、今まで以上に国際理解教育が行われますこと
を期待します。 
終わりになりましたが、愛媛県海外協会事務局長 吉

岡 稔 様、国際協力機構四国センター国際交流推進員 
大石 紗己 様には、お忙しい中ご臨席を賜りましてあ
りがとうございました。また、愛媛県教育委員会高校教
育課指導主事 土居 光太郎 様、愛媛県総合教育セン
ター教育開発部 企画開発室指導主事 林 大樹 様に
は終始、御指導賜りましたこと感謝申し上げ、閉会の挨
拶とさせていただきます。 
ありがとうございました。 


